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ОРГАН ТОНШАЕВСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

№  142 (4973)Год издания 41-й Суббота, 25 ноября 1978 года Цена 2 коп:

XXV РАЙОННАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ24 ноября в Тоаннаевском Доме культуры состоялась X X V  отчетно-выборная партийная конференция.С отчетным докладом выступил первый секретарь райкома КПСС Н. П. Воробьев.Отчет о работе ревизионной комиссии сделал председатель ревизионной комиссии Н. П. Цели- 
щев.В обсуждении доклада приняли участие И. Н. 
Смирнов —  секретарь парткома Пижемского леспромхоза, В. В. Втюрин —  механизатор колхоза «Путь Ленина», В. Н. Козлов — начальник передвижного механизированного отряда управления сельского строительства облисполкома, 
А. И. Кислицын —  председатель Тоншаевского райпо, В. И. Безденежных —  председатель колхоза имени Кирова, Л. Ф. Овчинникова —  закройщица райбыткомбината, секретарь партийной организации, В. А. Безденежных— директор совхоза «Вякшенерский», В. Ф. Матросов —  главный врач райбольницы. В. П. Чикишев —  секретарь партийной организации совхоза «Прогресс», В. Л. Солоницын —  первый секретарь райкома ВЛКСМ, И. П. Топоров —  прокурор района, В. И. Зубов —  начальник управления сельского хозяйства, И. С. Пальмов —  председа

тель колхоза «Коммунар», В. Ф. Каргапольцев—  директор Пижемской средней школы, В. В. Ва- 
ренцов —  управляющий «Райсельхозтехникой», 
В. Ф. Ромашкин —  слесарь фанерного завода, секретарь партийной организации, В. А. Костров — председатель исполкома райсовета народных депутатов.На конференции присутствовали и выступили 
М. А. Виноградов —  заведующий отделом химической промышленности и нефтеперерабатывающей промышленности Горьковского обкома КПСС, А. И. Македошин —  секретарь парткома телевизионного завода имени Ленина, В. В. Мар
тынов— председатель райисполкома Советского района г. Горького.В работе конференции участвовали Е. А. Жи- 
вулин — второй секретарь Советского райкома КПСС г. Горького, Ф. Н. Цветков —  инструктор отдела организационно - партийной работы обкома КПСС, Н. С. Таланов — заместитель генерального директора производственного объединения «Горьклес», Н. Ф. Сахаров — заместитель начальника отдела движения Кировского отделения железной дороги, В. А. 
Орлов —  заведующий отделом партийной жизни газеты «Горьковская правда».

Организационный пленум райкома К П ССВчера состоялся первый пленум райкома КПСС, избранного на X X V  районной отчетно- выборной партийной конференции. Пленум обсудил организационные вопросы. Первым секретарем и членом бюро РК КПСС избран Н. П. 
Воробьев, вторым секретарем и членом бюро РК КПСС —  Ф. И. Тарасов, секретарем и членом бюро РК КПСС —  В. С. Пестов.Членами бюро райкома КПСС также избраны председатель районного Совета народных депутатов В. А. Костров, начальник районного управления сельского хозяйства В. И. Зубов, председатель районного комитета народного контроля

И. П. Михайлин, секретарь парткома Пижемского леспромхоза И. Н. Смирнов, председатель колхоза имени Кирова В. И. Безденежных, механизатор колхоза «Путь Ленина» В. В. Втюрин, первый секретарь райкома комсомола В, Л. Солоницын, редактор районной газеты «Тоншаевский колхоз^ ник» С. С. Михалицына.Заведующими отделами РК КПСС утверждены: организационным —  А. И. Кутергин, пропаганды и агитации —  А. В . Мальцев, общим отделом—  
Г. Н. Кострова.Редактором районной газеты «Тоншаевский колхозник» утверждена С. С. Михалицына.
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ф е р е н ц и иСидельников В . П . Тыринов Е . М .Труш ков А . В .Тю тяев В . Б .Ш и хо в  В . П .Ш и ш м аков Г . Н . Ю динцева А . Н .
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X X V  Р А Й О Н Н А Я  ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
ИЗ ДОНЛАДА ПЕРВОГО СЕНРЕТАРЯ  
РАЙКОМА КПСС Н. П. ВОРОБЬЕВАВчера, 24 ноября 1978 года, состоялась очередная районная отчетно-выборная партийная конференция. С отчетным докладом выступил первый секретарь райкома КПСС тов. Н. П. Воробьев.Отчетный период, прошедший йосле предыдущей партийной конференции, был насыщен крупными политическими событиями в жизни партии и всего советского народа. Состоялся X X V  съезд партии, определивший перспективу развития страны на текущую пятилетку, обсуждена и принята новая Конституция. Трудящиеся нашей страны, все прогрессивные люди мира отметили 60-летие Великой Октябрьской социалистической революции. После съезда важнейшие вопросы внутреннего и международного положения были рассмотрены на Пленумах

Центрального Комптета партии. Особое место занимает июльский (1978 г.) Пленум, рассмотревший вопрос «О дальнейшем развитии сельского хозяйства СССР».Успехи Советского Союза на мировой арене связаны с настойчивой и целеустремленной деятельностью Центрального Комитета партии во главе с Генеральным секретарем ЦК КПСС, Председателем Президиума Верховного Совета СССР тов. Брежневым Л. И.Коммунисты и трудящиеся района, как и все советские люди, активно трудятся над выполнением заданий десятого пятилетнего плана, решением вопросов экономического и социального развития, улучшением материальных и культурно-бытовых условий населения.
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
И СТРОИТЕЛЬСТВОВ текущей пятилетке промышленное производство в районе осталось на уровне девятой пятилетки, но произошли некоторые изменения в структуре производства.В связи с ежегодным сокращением лесосечного фонда продолжается работа по углубленной переработке древесины в леспромхозе и лесхозе, в Альцевском торфо- предпрнятпп увеличивается добыча сельскохозяйственного торфа, цех по производству сувениров перешел на выпуск готовой продукции.Ряд предприятий выполняет трехлетний план по основным технико-экономическим показателям. На 44 процента возросло производство товаров народного потребления по сравнению с тем же периодом девятой пятилетки.Хотя Пижемский леспромхоз и не выполнил плановые задания трех лет пятилетки, партийная организация леспромхоза провела значительную работу.В результате проведенных мероприятий выпуск товарной продукции на один кубометр вывезенной древесины возрос до 35,7 руб, выход деловой древесины составил 89 процентов, построено 54 квартиры, 107 капитально отремонтировано, активизировалась работа по благоустройству Пижмы.Несколько улучшилась работа межколхозного лесхоза. Положительно на деятельность этого предприятия сказалось укрепление руководства.Однако, критически оценивая положение дел, следует сказать, что партийные организации и хозяйственные руководители промышленных предприятий не приняли надлежащих мер по . выполнению плановых заданий трех лет пятилетки. Реализация промышленной продукции составила 95,2 процента, не поставлено товарной продукции на 1,6 млн. рублей, валовое производство выполнено на 92,7 процента. Не выполнены плановые задания по производительности труда и прибыли.Промышленные предприятия не обеспечили выполнение в полном объеме постановления предыдущей отчетно-выборной партийной конференции.В леспромхозе не освоены мощности по производству мебели, в Шайгинском ДОЗе лесопильный цех работает в одну смену, прекращен выпуск товаров народного потребления, не начаты работы по расширению цехов областным управлением художественных промыслов.

Главная задача партийных организаций и хозяйственных руководителей промышленных предприятий в предстоящий период состоит в том, чтобы наряду с выполнением заданий 1978—1980 годов, перекрыть допущенное отставание первых трех лет пятилетки по всем технико-экономическим показателям на основе усиления организаторской и политической работы среди трудовых коллективов, совершенствования производства и улучшения жилищных и культурно- бытовых условий работающих. \В Пижемском леспромхозе необходимо продолжить реконструкцию и переоснащение цехов, построить Дом культуры, расширить строительство жилья и приступить к благоустройству.В Альцевском торфопред- приятии продолжить строительство жилья и социально-культурных учреждений, решить вопросы, связанные с круглосуточной занятостью механизаторов. В лесхозах усилить внимание к переработке древесины и выпуску строительных конструкций.В «Райсельхозтехнике» и спецотделении «Сельхозтехника» продолжить строительство производственной базы и жилья.Особое место в работе районного комитета партии за отчетный период занимали вопросы капитального строительства. За три года пятилетки ожидается выполнение строительно-монтажных работ на общую сумму 13,1 млн. рублей, ввод основных фондов 18.5 млн. рублей с ростом к 1971—73 годам на 73 процента. За этот период построено 197 объектов, в том числе два детских комбината, школа, клуб, больничный корпус, 19,1 тыс. квадратных метров жилой площади, 13 животноводческих помещений, магазинов на 14 рабочих мест. В стадии строительства два животноводческих комплекса.В отчетный период удалось решить вопрос создания подрядной строительной организации для строительства в совхозах —  передвижного механизированного отряда .- областного управления сельского строительства.Наиболее успешно в этом пятилетии работает ремонтно-строительный участок треста «Горьковоблремстрой». Коллектив участка ежегодно справляется с плановыми объемами строительно-монтажных работ, но затянул строительство районного Дома культуры и ремонт Пижемской участковой аптеки.
(Продолжение 

на 2-й п 3-й стр.).



X X V  районная отчетно-выборная партийная конференция 1 •■■■■■"ИДТИ ВПЕРЕД, ДОБИВАТЬСЯ
Из доклада первого секретаря райкома КПСС Н. П. Воробьева(Продолжение.Начало на 1-й стр.)Значительно хуже в отчетном периоде работал коллектив межколхозной строительной организации. Объем строительно-монтажных работ возрос всего на 13 процентов по сравнению с тремя годами девятой пятилетки и план трех лет этого пятилетия будет не выполнен. Отставание составит 600 тыс. руб. Руководители этой организации тов. Тотмин Н. В. и Кислицын А. В. не принимают надлежащих мер к организации нормальной работы предприятия, затягивают сдачу объектов, особенно жилья, • ослабили внимание к развитию собственной производственной базы, низко качество выполняемых работ, имеются нарушения финансовой дисциплины, приписки.С приходом к руководству Альцевским строительным участком тов. Зайцева В. С. несколько улучшилась его работа. Начато строительство производственной базы,уменьшилась текучесть рабочих кадров. Но участок пока медленно наращивает объемы работ и не выполняет установленного плана.Первый год работает передвижной механизированный отряд по строительству в совхозах, но несмотря на трудности организационного периода, годовой план строительно-монтажных работ уже выполнен, организация полностью обеспечивается строительными материалами.Укрепилась производственная база и возросли объемы строительно-монтажных работ, выполняемых хозрасчетными строительнымиучастками райпо и леспромхоза.Пока не удалось создать строительный участок в «Райсельхозтехнике», хотя а этом году там построены столовая с магазином и станция по техническому обслуживанию животноводческих ферм. Руководителям тов. Баренцеву В. В. и Втюрину Б. В. необходимо приложить усилия по созданию строительного участка с объемом строительно-монтажных работ 300—400 тысяч рублей в год.Колхозы, совхозы и другие предприятия и организации продолжают строительство хозяйственным способом. За три года пятилетки освоено средств 3,2 млн. руб. без райпо и леспромхоза, рост составил 49 процентов к объемам 1971—73 годов,И все же, несмотря на увеличение объемов строительно-монтажных работ как подрядными организациями, так и хозспособом, план трех лет пятилетки по общему объему строительно-монтажных работ будет выполнен на 98,3 процента, по вводу основных фондов—на 84,6 процента, в том числе по жилищному строительству—на 82,3 процента.В сельскохозяйственном строительстве нет до сих пор должного порядка в планировании строительства, подготовке проектно-сметной документации и согласовании объемов работ с субподрядными организациями.В течение нескольких лот в районе не придавалось должного значения развитию производства строительных материалов, прежде всею красного кирпича, столярных изделий, лесоматериалов и простейших железобетонныхТ0НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

конструкций.Интересы дальнейшего развития экономики района требуют усиления внимания к вопросам дорожного строительства и благоустройства. За три года пятилетки построено всего 12 км дорог с твердым покрытием, практически не велось строительство подъездных путей п благоустройство населенных пунктов. Существующие дороги разрушаются. В последнее время несколько ослабла активность промышленных предприятий, колхозов и совхозов в дорожном строительстве.В последнее время несколько улучшилось снабжение района электроэнергией. Усилена Нижемская подстанция, построена подстанция в Ошмпнском, реконструированы некоторые электролинии. Но все же велико количество отключений по различным причинам в совхозах района, колхозе «Колос».В этом пятилетии все виды транспорта увеличили перевозки грузов. Выполняют установленные плановые задания железнодорожные станции. Усилилось внимание начальников станций к удовлетворению заявок по перевозке грузов предприятиями и организациями района. Начато благоустройство территорий станций и строительство посадочных платформ.Автомобильный транспорт осуществляет все внутрирайонные перевозки сельскохозяйственных грузов, строительных материалов, леса, товаров народного потребления, автомобилями доставляется часть грузов из-за пределов района, автобусами общего пользования перевозятся пассажиры. В настоящее время в районе имеется 452 грузовых автомобиля и открыто 7 автобусных маршрутов,К сожалению, автомобильный транспорт в большинстве автохозяйств используется неэффективно по организационным и техническим причинам.За истекшие три года пятилетки приняты меры по переводу телефонной связи на автоматическую. В ближайшее время вступит в строй городская АТС, все колхозы и совхозы, а также р. п. Шайгино переведены на автоматическую телефонную связь. Однако задерживается строительство АТС в р. п. Пижма и Вуреполом.
СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВОВ результате организаторской и политической работы, проведенной партийными организациями, Советами района, колхозами, совхозами и сельскохозяйственными органами за истекшие три года пятилетки сельское хозяйство района добилось некоторых положительных результатов.Среднегодовое производство валовой продукции в колхозах и совхозах в текущем пятилетии составило 7,4 млн. руб. и возросло на 15 процентов против соответствующего периода девятой пятилетки. Среднегодовая реализация продукции возросла па 33 процента. Производительность труда за два года пятилетки возросла на 30 процентов против двух лет девятой .пятилетки.В этом пятилетии колхозы и совхозы получили 170 тракторов, 80 грузовых автомобилей, 54 зерноуборочных

комбайна и другую технику, 46 тыс. тонн минеральных удобрений, на строительномонтажные работы затрачено 0,7 млн. руб., большие средства вложены в мелиоративное строительство, заготовку и вывозку торфа.В результате за три года пятилетки капитальные вложения в сельское хозяйство составили 10,9 млн. руб., или 46 процентов от запланированного на пятилетку и возросли на 37 процентов против первых трех лет девятой пятилетки.Увеличение капитальных вложений, а также проводимые организационные мероприятия позволили несколько увеличить производство продукции полеводства и животноводства.Среднегодовая урожайность зерновых за три года пятилетки составила 10,2 ц с га против 8,5 ц за первые три года девятой пятилетки. Среднегодовой надой молока на фуражную корову составил 1900 кг и увеличился против соответствующего периода прошлой пятилетки на 267 кг. Средний сдаточный вес крупного рогатого скота составил 305 кг.Примером целеустремленной работы по достижению намеченных задач является партийная организация и правление колхоза «Путь Ленина».К сожалению, инициатор областного соревнования по выполнению пятплетнего задания по производству и заготовкам сельскохозяйственной продукции в четыре года колхоз «Коммунар» серьезно отстает. Колхоз не выполнил даже установленного трехлетнего плана и есть серьезные опасения, что взятые обязательства могут быть не выполнены, если правление колхоза и партийная организация не примут коренных мер к улучшению всей организаторской и политической работы среди колхозников и специалистов.В отчетный период райком партии уделял особое внимание отраслям, определяющим развитие сельскохозяйственного производства в районе.Для увеличения производ- ; ства зерна в последние несколько лет колхозами и совхозами района, сельскохозяйственными органами проведены многие агротехнические и организационные мероприятия. Поступило большое количество тракторов, зерновых комбайнов, почвообрабатывающих и посевных машин. Имеются неограниченные возможности по внесению органических удобрений, получаемые фонды позволяют на каждый гектар посева зерновых вносить не менее 5—6 ц минеральных удобрений. Завезены новые сорта зерновых культур. И надо сказать, что зерновые культуры в большинстве хозяйств дают хороший урожай, по оценкам специалистов от 12 до 20 ц с га. Но беда состоит в том, что мы до сих пор не можем вовремя и без потерь собрать выращенный урожай и фактически получаем 10—12 ц с гектара, хотя для проведения уборочных работ в сжатые сроки и без потерь есть все возможности. В колхозах и совхозах насчитывается 120 зерновых комбайнов, 70 рядковых жаток, 14 зерноочистительных сушильных комплексов мощностью 170 тонн

переработки зерна в час, достаточное количество автомобилей, уже второй год принимаются меры к созданию уборочно - транспортных звеньев по ипатовскому методу.Для значительного увеличения производства молока во всех колхозах и совхозах имеются объективные условия. В последнее время построены новые животноводческие помещения для всего поголовья скота. Завезено и получено за счет собственного воспроизводства 4130 телок и по состоянию на 1 ноября 1978 года имеется 26 процентов коров чернопестрой породы. Есть прекрасные кадры животноводов, большинство хозяйств удовлетворительно обеспечиваются кормами, а надой молока не превышает 2 тыс. кг на корову.Такой результат —следствие того, что корма, особенно грубые, за исключением измельчения, ни на одной ферме не готовятся, да нх п готовить негде.Продолжалось совершенствование работы бригад и звеньев по производству картофеля, льна и сочных кормов. Проведенная работа в этом направлении позволила решить основные вопросы, связанные с выращиванием картофеля, заготовкой сенажа и силоса. Хороших результатов по картофелю добились колхозы и совхозы в 1977 году, получили урожай по 107 ц с га и район выполнил план продажи его государству. Сравнительно неплохих результатов добились колхозы и совхозы в этом году, засыпаны полностью семена, обеспечены потребности района в картофеле и часть отгружена на экспорт.Бригады и звенья по производству сочных кормов заложили 8,7 тыс. тонн сенажа и 42,3 тыс. тонн силоса. Такое количество сочных кормов в районе заготовлено впервые.В соответствии с ранее принятыми решениями колхозы и совхозы проводили работы по специализации и концентрации сельскохозяйственного производства. Практически завершается работа по специализации и концентрации производства картофеля и льна. В будущем году товарный картофель будут производить 7 хозяйств, производством льна будут заниматься 5. Это позволит сосредоточить в хозяйствах специальную технику и продолжать создавать соответствующую материально-техническую базу.Несколько труднее и медленнее идет процесс специализации и концентрации в животноводстве. Только в этом году совхоз «Ошмин- ский» приступил к строительству овцеводческого комплекса.Затянулось строительство молочного комплекса в колхозе «Путь Ленина», и видимо его освоение будет нелегким.Очень робко организовано выращивание телок для воспроизводства в колхозе «Ма- локаменский». Не приступил к этой работе колхоз имени Тимирязева.Колхозы и совхозы должны строить свою работу в соответствии с требованиями июльского Пленума ЦК КПСС. Основное требование Пленума состоит в том, чтобы был выполнен пятилетний

план производства и заготовок сельскохозяйственной продукции и сделан соответствующий задел на одиннадцатую пятилетку. ,Для того, чтобы обеспечить выполнение пятилетнего плана по производству зерна в оставшиеся два года, надо ежегодно собирать не менее 14 ц с гектара, а продавать государству не менее 5,3 тысячи, картофеля надо получать по 130 ц и продавать по 9,2 тыс. тонн. Надой молока от коровы должен составлять не менее 2300 кг с продажей 10120 тонн в год. Продажа мяса должна составлять не менее 2360 тонн. Очень большая задолженность по продаже льнопро- дукции.Для того, чтобы это выполнить, надо серьезно поработать всем колхозам и совхозам, особенно совхозам «Ош- минский» и «Вякшенерский». Резервы у нас для этого есть.Например, устойчивые урожаи зерновых культур по 15—17 ц зерна с гектара получают колхозы имени Кирова, «Красная нива», «Коммунар», картофеля — колхоз «Путь Ленина», хорошие надои молока и привесы скота на откорме —колхозы «Путь Ленина» и «Коммунар». В этом году, например, в колхозе имени Кирова ячмень сорта «луч» с площади 20 га дал по 50,8 ц с гектара, а озимая пшеница «миронов- ская-808» в колхозе «Красная нива» по 40 центнеров с площади 10 га.Высоких надоев молока добиваются передовые доярки В. С. Д о л г и х  и з  колхоза «Коммунар» и тов. А. Г. Ен- терева из  колхоза «Путь Ленина». )Подводя краткий итог сказанному о нашей работе в сельском хозяйстве, можно сделать один вывод, что мы еще не используем благоприятные условия и материальные ресурсы для резкого увеличения производства и заготовок всех видов сельскохозяйственной продукции.
ОРГАНИЗАЦИОННО

ПАРТИЙНАЯ РАБОТАВ отчетный период организаторская работа райкома партии, партийных организаций была направлена на укрепление партийной и государственной дисциплины, совершенствование форм и методов партийного руководства народным хозяйством, повышение авангардной роли партийных организаций.Основными направлениями организационно - партийной работы были рост рядов районной партийной организа- \ ции, развитие внутрипартийной демократии, подбор, расстановка и воспитание кадров, организация контроля и проверка исполнения принимаемых решений, усиление внимания к работе Советов народных депутатов, комсомольским, профсоюзным и другим общественным организациям. Прошедшие отчетно-выборные партийные собрания показали высокую активность и политическую зрелость- коммунистов. Хорошо прошли партийные собрания в Пижемском леспромхозе, Альцевском строительном участке, совхозе «Ии- жемский», колхозе «Коммунар», спецотделении «Сельхозтехника».Активность партийных организаций характеризуется прежде всего работой по приему в партию новых членов и подготовкой кадров.За отчетный период кан-25 ноября 1978 г.2



i— ■ X X V  районная отчетно-выборная партийная конференцияБОЛЕЕ ВЫСОКИХ РЕЗУЛЬТАТОВ
дидатами в члены КПСС принято 152 человека, из них 75 рабочих, 23 колхозника. Среди принятых 57 женщин. Через комсомол принято 70 процентов кандидатов партии.По состоянию на 1 ноября в районной партийной организации состоит на партийном учете 1029 коммунистов, в том числе 59 кандидатов. За отчетный период районная партийная организация выросла на 94 человека.Активно вели работу по приему в партию партийные организации совхоза «Вяк-* шенерский», комбината бытового обслуживания, /колхозов «Коммунар», «Путь Ленина», Пижемского леспромхоза. Вела прием 41 партийная организация.Все коммунисты районной партийной организации объединены в 46 партийных организаций.В отчетный период райком

*  партии по вопросам подготовки и воспитания кадров руководствовался решениями X X V  съезда КПСС, постановлениями ЦК КПСС и Совета Министров СССР.На руководящую партийную, советскую и хозяйственную работу выдвинуты молодые работники. После окончания Ивановской советско- партийной школы избраны секретарями партийных орга- 
л .ц низа пий В. П. Чикшпев и В. М. Дмитриев. Председателями колхозов избраны то- вирищи В. М. Евстропов, В. И. Безденежных, М. И. Евстропов, Н. А . Андреев, директором совхоза «Пижем- ский» назначен тов. И. II. Лебедев, руководителями строительных организаций В. С. Зайцев и В. Н. Козлов, всего в 1976—1978 годах на руководящую работу выдви-*  нуты 28 человек, входящих в номенклатуру бюро райкома партии. Кроме того, большая группа молодых специа- листов выдвинута начальниками цехов, мастерами, заведующими фермами, бригадирами. Подготовлено 377 квалифицированных рабочих в профессионально-технических училищах. 79 человек окончили вузы и техникумы заочно. В район прибыли 372 специалиста с высшим и средним образованием.Большое значение в активизации деятельности партийных организаций имеют партийные' собрания. В отчетный период повысилась роль собраний. Систематически с хорошей явкой проходят партийные собрания в партийных организациях Ппжем- ского леспромхоза, колхозов имени Кирова, «Путь Ленина», лесхоза, комбината бытового обслуживания.Несмотря на возросший уровень организационно-партийной работы и рост активности партийных организаций, в практической работе имеется ряд недостатков и промахов.В некоторых партийных организациях нерегулярно проводятся партийные собрания, низка явка коммунистов, беден перечень обсуждаемых вопросов. Нерегулярно проводились партийные собрания в партийных организациях колхозов «Красная нива», имени Свердлова, « Райсельхозтехники».Тяжелое положение сложилось с Кадрами в строительных организациях, но ни одна из них всерьез не занимается этими вопросами. В настоящее время из строительных организаций нет стипендиатов в вузах и техникумах, не готовятся квалифицированные кадры25 ноября 1978 г. S12SHI

рабочих в профессионально- технических училищах. , Не готовят для себя специалистов колхозы имени Ленина, имени Тимирязева, совхоз «Прогресс».В ряде партийных организаций мало уделяется внимания индивидуальной работе с'коммунистами и беспартийными, проводимые мероприятия носят общий характер, которые, как правило, не дают положительных результатов. Часть коммунистов систематически не посещают партийные собрания, политическую учебу и к ним не принимается мер партийного воздействия.Не перевелись у нас и руководители, которые легко дают обещания исправить положение, но практически мало что делают для их исправления. На эти недостатки неоднократно, например, указывалось руководителям межколхозной строительной организации тов. Н. В. Тот- мину и А. В. Кислицыну, совхоза «Ошминский» Ю. В. Дурневу, В. II. Оленеву, Б. М. Бабину и некоторым другим.Отчетный период характеризуется дальнейшим развитием социалистической демократии, еще более активным привлечением трудящихся к управлению государством. В решении этих задач райком партии опирался прежде всего на Советы района, комсомольские, профсоюзные и другие общественные организации.Советы района стали более конкретно, со знанием дела решать вопросы хозяйственного и культурного строительства, повышения жизненного уровня населения района.Сегодня мы можем сказать, что в районе не было мероприятий, в которых бы пе принимали участие 2460 комсомольцев, объединенных в 55 организаций.В жизни производственных коллективов важное место занимают профсоюзные Организации, которые насчитывают 8060 членов. Они проводят большую работу по социальному страхованию: организации санитарнокурортного лечения трудящихся, укреплению трудовой дисциплины среди работающих.Недостаточно, к сожалению, профсоюзные организации занимаются вопросами социалистического соревнования.Значительную помощь партийным организациям в борьбе с потерями на производстве, сохранностью социалистической собственности, бракодельстве и другими нарушителями оказывают народные контролеры. В районе создано 80 групп и постов народного контроля, в которых насчитывается 813 человек.
ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ РАБОТАВ отчетный период идеологическая работа была направлена на повышение идейно-политического, трудового и нравственного воспитания трудящихся, формирование у них сознательного отношения к исполнению своих служебных обязанностей и общественного долга.Большое внимание уделялось марксистско-ленинскому образованию, экономической учебе Коммунистов и беспартийных, работе общеобразовательных школ и подготовке идеологических кадров.Педагогические коллективы школ провели значительную работу по выполнению решений X X V  съезда КПСС о народном образовании и поста

новления ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О дальнейшем совершенствовании обучения, воспитания учащихся общеобразовательных школ и подготовки их к труду».В районе осуществляется переход ко всеобщему среднему образованию молодежи. 98 процентов выпускников 8-х классов дневных и вечерних школ продолжают обучение в средних учебных заведениях.Продолжением системы обучения и воспитания общеобразовательных школ является марксистско-ленинское образование, экономическая учеба и профессиональная подготовка работающих.В райопной партийной организации сложилась стройная система марксистско- ленинского образования коммунистов, комсомольцев и беспартийного актива. В текущем году приступили к занятиям 1657 человек в 35 школах основ марксизма- ленинизма и 15 теоретических семинарах.Занятия в системе партийного просвещения ведут 50 пропагандистов. Настойчиво и продуманно совершенствуют работу по политическому обучению партийные организации Пижемского леспромхоза, Альцевского торфо- предприятия, райпо, Тонша- евского ремонтно-строительного участка, колхоза «Путь Ленина»..В системе экономического образования приступили к работе 37 школ коммунистического труда, из них 14 в колхозах и совхозах, 23 в промышленных предприятиях и строительных организациях. Проблемы «Социализм и труд» изучают 1210 человёк. Наиболее продуманно организуют экономическую учебу партийные организации леспромхоза, торфопредприятия, колхоза «Путь Ленина». Профессиональная подготовка молодежи в районе проводится в Шахунском ОПТУ, в Тоншаевском филиале этого училища и филиале Борской автошколы, в средних школах района.В организации устной политической агитации партийные организации используют лекторов, политинформаторов, агитаторов и наставников.Устную политическую пропаганду и агитацию систематически ведут 153 политинформатора. 210 агитаторов и 343 члена районной организации общества «Знание*. Работает группа докладчиков при райкоме партии в количестве 47 человек. Они ежемесячно выступают в трудовых коллективах в единый по лит день. Ежегодно ими читается свыше 400 лекций.В отчетный период трудовые коллективы промышленных предприятий, строительных организаций, колхозов и совхозов ежегодно участвовали во Всесоюзном социалистическом соревновании в соответствии с Обращением ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ и добились некоторых положительных результатов. За последние три года за достигнутые успехи в социалистическом соревновании награждено орденами и медалями Советского Союза 25 человек, знаком «Победитель социалистического соревнования» 510 человек. Ряд коллективов и работников награждены почетными грамотами и ценными подарками министерств и ведомств.Опыт показывает, что там, где партийные организации систематически совершенст-
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вуют соревнование, как правило, оно способствует успешному выполнению поставленных перед коллективом задач.Следует, однако, сказать, что не все секретари партийных организаций и хозяйственные руководители правильно понимают сущность социалистического соревнования, как важнейшей движущей силы по выполнению плановых заданий и социалистических обязательств и не принимают необходимых мер к его организации и широкой гласности.В повышении нравственного уровня населения района большая роль отводится клубам, библиотекам, кино, радио, телевидению.К сожалению, в работе учреждений культуры имеют место серьезные недостатки. В ряде клубов и библиотек многие мероприятия проводятся на слабом идейном уровне, внешнее и внутреннее оформление зданий не соответствует современным требованиям. Медленно улучшается материальная база учреждений культуры, слабо ведется работа по повышению специальной и общеобразовательной подготовки работников культуры.Работники кино стали активнее перестраивать свою работу с учетом развития телевидения и в этом году обеспечат выполнение принятых ими социалистических обязательств.Важным средством формирования коммунистического мировоззрения, высокой нравственной и правильной жизненной позиции является периодическая печать.За три года девятой пятилетки насыщенность газет и журналов на 1000 жителей возросла с 1178 экземпляров в 1975 году до 1256 экземпляров в этом году.В настоящее время население района получает 27 тысяч экземпляров газет и журналов. Увеличилось поступление в район газет «Правда», «Сельская жизнь», «Горьковская правда», произведений художественной литературы.Особое место в организаторской и политической работе, в мобилизации трудовых коллективов на успешное выполнение социалистических обязательств занимает районная газета «Тонша- евекпй колхозник», тираж которой составляет 4500 экземпляров и местное радиовещание. 'Райком партии _ постоянно занимается подготовкой и воспитанием идеологических кадров. Эта работа ведется по плану в соответствии с требованиями Центрального Комитета КПСС.Пропагандисты системы политической и экономической учебы проходят подготовку через областной Дом политического просвещения и семинары, которые регулярно проводит райком партии. Политинформаторы и агитаторы готовятся на кустовых семинарах агитколлективов.Учительские кадры, работники культуры, кино, редакции повышают свои знания путем заочного обучения, курсовой подготовки, теоретических семинаров, методических объединений и самостоятельной работы.Однако их влияние на повышение воспитания населения остается невысоким и в ряде трудовых коллективов этим вопросам не уделяется должного внимания, наглядная агитация не оформляет

ся, стенная газета появляется только к знаменательным датам.В неприглядном состоянии содержатся комнаты отдыха на животноводческих фермах и гаражах. В подавляющем большинстве наших хозяйств административные здания находятся в запущенном состоянии. Они, как правило, не имеют элементарного эстетического оформления, в них грязно и неуютно, отсутствует оперативная информация о положении дел в трудовом коллективе. От такого административного учреждения веет запустением, бесхозяйственностью и неорганизованностью. jНо в идеологической работе имеются еще недостатки и упущения, которые привели к тому, что нравственное воспитание населения повышается очень медленно.Далеко не изжиты такие явления, как пьянство, х у лиганство, прогулы, недобросовестное исполнение гражданского долга, небрежное отношение к социалистической собственности, отправление религиозных праздников и обрядов.В повседневной практической работе по воспитанию населения, организации работы трудовых коллективов, идеологическим и хозяйственным работникам следует широко использовать книги Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета СССР тов. Брежнева Л. И. «Актуальные вопросы идеологической работы КПСС», «Малая земля», «Возрождение» и «Целина».
ПОВЫШЕНИЕ

ЖИЗНЕННОГО УРОВНЯ 
НАСЕЛЕНИЯ РАЙОНАВ текущей пятилетке в соответствии с решениями X X V  съезда КПСС произошло дальнейшее повышение жизненного уровня населения района. В результате проведенных мероприятий доходы населения за три года пятилетки в расчете на душу населения возросла на 31,7 процента и составят в 1978 году 1120 рублей. Средняя заработная плата рабочих, служащих и колхозников увеличилась на 12 процентов п составила в этом году 133 рубля в месяц. Наибольшее повышение заработной платы произошло в строительстве и сельском хозяйстве.Значительные средства трудящиеся района получают по государственному социальному страхованию. В этом году 5645 пенсионерам будет выплачено 3,7 млн. рублей пенсий.Систематически растут общественные фонды потребления.За три года пятилетки розничный товарооборот увеличился на 7 процентов и составит в 1978 году 16,4 рублей или 774 рубля на душу населения.Продолжалось строительство жилья. За отчетный период построено 19,1 тыс. кв. метров жилой площади и 25 индивидуальных домов. Общественный жилой фонд к концу этого года составит 149,4 тыс. кв. метров. Большое жилищное строительство ведут колхоз «Путь Ленина», совхоз «Вякшенерский», Пи- жемский леспромхоз, райпо. * * *В заключение Н. П. Воробьев выразил уверенность в том, что коммунисты районной партийной организации примут все меры по успешному выполнению заданий десятой пятилетки.

Т0НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



X X V  районная отчетно-выборная партийная конференция
Из выступлений в пренияхИ. Н. СМИРНОВ, секретарь парткома Пижемского лес- ' промхоза.Решая вопросы организационно-партийной работы, мы постоянно занимаемся пополнением своих рядов, подготовкой, подбором и расстановкой кадров. За отчетный период принято в ряды КПСС 24 человека. Наиболее достойных коммунистов партийная организация рекомендовала на руководящую работу.Девять бригад, смен и более сотни передовиков производства к 61-й годовщине Великого Октября выполнили свои трехлетние планы десятой пятилетки.Обсуждая отчет райкома КПСС, хочется высказать ряд пожеланий от имени наших коммунистов. Новому составу райкома КПСС необходимо еще целенаправленнее проводить партийнополитическую и организационную работу в массах, больше внимания уделять работе с молодежью, используя для этого все средства. Серьезнее надо спрашивать со всех руководителей за благоустройство населенных пунктов, и, в частности, нашего поселка. Мосты, тротуары, дороги ломают тракторами, а с виновных никто не спрашивает. Всем надо беречь дороги с твердым покрытием. Ведь от их состояния зависит экономика района.И еще просим учесть нашу просьбу: ежегодно выделять для благоустройства Пижмы не менее 1200—1500 кубометров щебня.В. Ф. КАРГАПОЛЬЦЕВ, директор Пижемской средней школы.Главным направлением в нашей работе является сосредоточение внимания на дальнейшем повышении эффективности и качества всего учебно-воспитательного процесса. ;Под руководством партийной организации коллектив нашей школы добился определенных успехов. Успеваемость в прошлом учебном году составила 99 процентов.Творчески работает коллектив и в этом учебном году. Следует отметить хорошую работу таких учителей, как П. Г. Зайковой, А. Л. Правдина, Г. Н. Клешниной, А. К. Смирновой, Т. А. Жукова.Определенных успехов добились мы в воспитательной работе. Ежегодно при школе летом действует лагерь труда и’ отдыха, в период уборки мы активно выходим на уборку картофеля в колхоз «Красная нива» и совхоз «Пижемский».Большая работа проделана в школе по переходу на кабинетную систему, имеется определенная база для трудового и производственного обучения автоделу. 1Есть у нас и трудности, которые мы не можем решить без посторонней помощи. Так, школе нужны станки по дереву, металлу, оборудование по швейному делу и кулинарии. До сих пор не решен вопрос с выделением горюче-смазочных материалов.В. И. БЕЗДЕНЕЖ НЫ Х, председатель колхоза имени Кирова.Хочется отметить, что наши колхозники успешно трудятся над претворением в жизнь пятилетнего плана.С 1979 года хозяйство будет специализироваться на производстве картофеля. Площади под этой культурой удвоятся. А значит возникнет

проблема транспорта для отвозки картофеля.Ежегодно колхоз выращивает неплохие урожаи зерновых культур. Но убираем мы их с большими потерями. Это происходит потому, что никак мы еще не изживем порочной привычки ждать хорошей погоды.Большой проблемой в колхозе является работа с молодежью. Если юноши остаются еще работать в колхозе, то девушки уходят на производство. Этим вопросом и партийная организация, и правление колхоза занимаются серьезно, но пока он еще не решен. Видимо, мало мы заботимся о том, чтобы создать для молодежи подходящие условия как работы, так и отдыха.Л. Ф. ОВЧИННИКОВА, за- краищнца райбыткомбината.В повышении жизненного уровня населения особая роль отводится сфере бытового обслуживания. Коллектив райбыткомбината успешно работает над выполнением планов п обязательств текущего года. За десять месяцев дано бытовых услуг на 210,3 тыс. рублей. С начала пятилетки бытовые услуги возросли на 37 процентов.Особое место в работе партийной организации занимают вопросы дальнейшего улучшения бытового обслуживания сельского населения. В районе организовано 5 комплексных приемпых пунктов. Для удобства населения пересмотрен режим работы ряда наших подразделений. Ателье в пос. Тон- шаево и Дом быта в Пижме работают с одним выходным днем. Ежемесячно проводятся дни качества. В коллективе развернулось социалистическое соревнование за звание «Лучший по профессии».Но в работе службы быта еще много недостатков. Не хватает кадров, не полностью мы обеспечены транспортом, не добились равномерности в исполнении заказов и их приеме, не все сельское население охвачено бытовым обслуживанием.Над решением этих вопросов мы сейчас работаем.В. Ф. МАТРОСОВ, главный врач Тоншаевской райбольницы.Постановление о народном здравоохранении наметило комплексную программу мер по дальнейшему улучшению охрапы здоровья народа. Она касается и здравоохранения Тоншаевского района. Так, в будущей пятилетке запланировано строительство новой больницы на 100 коек с поликлиникой на 300 посещений в смену в районном центре. К концу нынешней пятилетки планируется укомплектовать Опшпнскую сельскую участковую больницу кадрами врачей.В настоящее время медицинская сеть района включает 3 стационара, 3 амбулатории, 19 медицинских пунктов и 5 аптек. В районе трудится 19 врачей, 160 средних медицинских работников и 170 человек младшего медицинского персонала.Обеспеченность населения больничными койками составляет 93,5 процента на 10 тысяч населения. Но район еще слабо обеспечен врачебными кадрами, постоянно ощущается нужда в младших медицинских работниках.С целью профилактики ряда заболеваний регулярно делаются прививки среди детского и взрослого населения.

Немало времени уделяется диспансерному наблюдению. Все больше внимания обращается на здоровье подростков. А самой важной частью нашей работы является забота о здоровье ребенка.A. И. КИСЛИЦЫ Н, председатель райпо.Коллектив Тоншаевского райпо успешно выполнил социалистические обязательства за два года десять месяцев текущей пятилетки. Темпы роста хозяйственной деятельности потребительской кооперации десятой пятилетки выше среднеобластных показателей. К соответствующему уровню девятой пятилетки возрос товарооборот па 22,3 процента, общественного питания — на 41,7 процента. Но в торговле многими товарами имеются частые перебои.К сожалению, мы не всегда можем обеспечить население нужными товарами, так как промышленность несвоевременно поставляет их. Бывают у нас перебои в торговле хлебом. Правление райпо, партийные организации изыскивают все резервы и возможности, чтобы снабдить население хлебом в достаточном количестве. Есть трудности по снабжению детских и лечебных учреждений некоторыми продуктами. Райпо закупает яйца, капусту и другие овощи и фрукты за пределами области. А эти вопросы можно было бы решить на месте.Тоншаевское райпо ежегодно ведет большое капитальное строительство. Это и жилье, и объекты производственного назначения. Не так давно районный центр украсился первым трехэтажным жилым домом и трехэтажным магазином. Ведется строительство большого пище- комбината с производственной мощностью 2 млн. рублей в год. Планируется строительство мощной котельной, составлена документация на строительство очистных сооружений.B. Н. КОЗЛОВ, начальник Тоншаевского ПМО.Передвижной механизированный отряд областного управления сельского строительства уже более года ведет строительство объектов в совхозах «Ошминский» и «Вякшенерский».Претворяя в жизнь решения июльского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС, коллектив Тоншаевского ПМО за десять месяцев успешно завершил программу выполнения плана текущего года. Нами освоено более 71 тысячи рублей сверх плана. В стадии завершения строительства находятся 8-квартирвый жилой дом в совхозе «Ошминсний» и 12- квартирный жилой дом в совхозе «Вякшенерский». С опережением графика идет строительство детского сада в совхозе «Ошминский».Много у нас еще нерешенных проблем. Слаба еще организация труда на стройках: не всегда есть нужные стройматериалы, доставляются они иногда не во время из-за отсутствия автотранспорта. А это порождает простои. Слаба производственная база. >В ближайшее время особое внимание мы уделим развитию собственной базы, улучшению качества исполняемых работ, что явится основой успешного выполнения плана сельскохозяйственного строительства будущего года и в целом пятилетки.

В. В. ВТЮРИН, звеньевой по выращиванию картофеля колхоза «Путь Ленина».Правление колхоза и партийная организация поручили мне возглавлять механизированное звено по возделыванию картофеля. Ежегодно площади под этой культурой увеличиваются и в 1979 году будут составлять 150 га. Основной уклон мы делаем на комплексную механизацию возделывания картофеля.Для хранения семян картофеля построен механизированный склад, рядом с ним стационарный сортировальный пункт производительностью до 200 тонн в день. Он оборудован бункерами- накопителями.Но в выращивании картофеля и его уборке у нас бывают трудности. Главная из них — недостаток транспорта при уборке, что удлиняет сроки уборки картофеля.Партийная организация колхоза основной своей задачей считает постоянное увеличение производства продукции, улучшение ее качества и повышение эффективности производства. Чтобы успешно выполнять государственные планы, до конца текущей пятилетки нам нужно достроить и пустить в эксплуатацию молочный комплекс на 800 голов, построить жилье для работников комплекса и котельную.В. А. БЕЗДЕНЕЖ НЫ Х, директор совхоза «Вякшенерский».Совхоз «Вякшенерский» — одно из крупных сельскохозяйственных предприятий района, которое имеет 5680 гектаров пашни. Ежегодноувеличиваются капиталовложения: основные фонды в настоящее время составляют 2680 тысяч рублей. Только тракторов в хозяйстве сейчас 52, 29 автомашин, 19 зерновых комбайнов. Ежегодноувеличивается поставка минеральных удобрений и их внесение.Наше хозяйство специализируется на выращивании льна, но по-настоящему эта работа еще не налажена.Низка еще урожайность зерновых и кормовых культур, что отрицательно сказывается на ведении животноводства.Большое внимание уделяется в совхозе капитальному строительству, в том числестроительству жилья. За три года построено и пущено в эксплуатацию немало жилья, детский комбинат на 50 мест, 1,2 км водопровода, два телятника на 250 голов, свинарник, КЗС-10, АВМ-0,4 Заканчивается строительство 12- квартирного дома, идет строительство коровника на 200 голов, заканчивается строительство АТС.В. П. ЧИКИШ ЕВ, - секретарь партийной организации совхоза «Прогресс».Партийная организация совхоза «Прогресс», претворяя в жпзнь решения X X V  съезда КПСС, руководствуясь постановлением июльского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС и другими документами партии и правительства, проводит большую работу по экономическому и социальному развитию совхоза, по выполнению плановых заданий и социалистических обязательств третьего года десятой пятилетки и пятилетки в целом.Многие коммунисты нашей партийной организации трудятся на решающих участках сельскохозяйственного производства и с чувством партийного долга относятся к пору

ченному делу. Второй год возглавляет кормодобывающую бригаду коммунист- В. В. Чикишев. Благодаря хорошо налаженной организации труда, применяя различные формы морального и материального стимулирования, бригада добивается высоких показателей на заготовке силоса и сенажа. Более 20 лет работает механизатором коммунист П. И. Трушков. Он в совершенстве владеет техникой, непримирим к недостаткам, является замечательным наставником и маяком для молодых механизаторов. Много сил и энергии организации сельскохозяйственного производства отдает управляющий отделением, член КПСС Г. П. Пити- яимов и этот список можно продолжить.Хороший старт в третьем году десятой пятилетки взяли наши животноводы. План продажи мяса выполнен на 106 процентов, шерсти на 85 процентов, молока на 78 процентов. Многие животноводы перешагнули двухтысячный рубеж, но нужно отметить, что план продажи молока находится под угрозой срыва. Большое снижение производства молока было допущено в пастбищный период. Если зимой ежедневный надой молока доходил до 9 кг на корову, то в пастбищный период, а особенно в переходный период на зимне-стойловое содержание, надой молока снизился до 2 кг. Такая тенденция наблюдается ежегодно, следовательно, руководителям хозяйств, специалистам необходимо изыскать дополнитель-'* ные ресурсы с тем, чтобы обеспечить устойчивый рацион кормления на весь год.Сложнейшие погодные условия этого года во многом отразились на все . сферы деятельности сельскохозяйственного производства. Особенно трудное положение сложилось в полеводстве. Партийная организация совхоза, учитывая сложность обстановки, чутко реагировала на установки и рекомендации районного комитета партии, всю организаторскую и мае-1 сово-политическую работу направляла на спасение урожая, на заготовку грубых кормов.Партийная организация, дирекция совхоза проделали большую работу по выполнению плановых заданий и социалистических обязательств третьего года десятой пятилетки, но по отдельным видам продукции имеем отставание. Мы ежегодно не выполняем план продажи по зерну, картофелю, так как урожайность зерновых составляет не более 10 центнеров с гектара, картофеля 70 —80. Кроме этого, отсутствие дороги затрудняет реализацию продукции. Наше хозяйство специализируется на производстве картофеля.В 1979 году под картофелем будет занята площадь 240 га. Нам необходимо повысить урожайность, продумать вопросы внесения достаточного количества органических удобрений, повысить ответственность за культуру обработки почвы. Партийная организация уделяет большое внимание улучшению условий труда механизаторов и животноводов. Для механизаторов строится пункт технического обслуживания, будем строить подъездные пути к производственным объектам и складам, а также вести строительство дороги внутри совхоза.
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